
彰化縣立成功高中 111學年度第一學期親職座談會-家長提問單 

教務處： 

1. 投影設備太舊。 

答：教室內的數位教學設備(單槍投影機、電腦、揚聲器、整合系統)目前已完成盤點，未來會先向

中央與縣府爭取經費補助更新，若今年未能到位，則以校內經費設法逐年改善，從國三開始，每次

一個年段，預計三年內汰換、更新到位，以落實本校資訊融入教學的深耕與願景。 

 

2. 開周末課及暑期輔導課。 

答： 

(1)針對升學年段的班級，教務處的立場是鼓勵班班成班，以利考前衝刺。也就是說，在上學

期，高三與國三的暑輔、在下學期高二與國三的寒輔，經意願調查後，達一定人數(足以支應教

師鐘點為原則)，則讓每班單獨成班。 

(2)至於非升學年段，寒暑輔以鼓勵參加為原則，於週末期間會有其他配套性教育舉措，諸如：

學習扶助、社團訓練活動、各式多元的講座與營隊、提供孩子適性探索的舞台，豐富其生命的可

能性。 

3. 周末課，可否請公假比賽。 

答：國中部體育班能否於週末公假比賽一案。本於學科與術科並重的原則，深究其原因為，依規

定體育班學生於國民教育階段，仍應具備基礎學力，尤其讀寫算的基本功不可偏廢。在比賽之

餘，能夠將學科內的基本內容達到基礎要求，且維持一貫好的學習態度，才是更重要的目標。所

以，我校的特殊班的學生，無論是體育班、音樂班，應該都要好好落實時間管理，做好良善的自

我監控與省思。若能夠確保基礎學力，公假參賽，學術兼備，本就合於體育班的設班精神；若基

礎學力待加強，則建議以留校輔導為重。 

4. 建議<輔導課>應該正常教學，讓孩子了解未來學校之選擇規劃。 

答：輔導活動課之正常教學，實為教學正常化之應然作為，教務處會再提醒教師應落實相關學習

內容。 

5. 音樂班暑假輔導，希望學校可以開設專屬音樂班考科的科目。 

答：高中部音樂班的暑輔課程，配合輔導處藝才組開設升學相關考科，諸如視唱、聽寫、樂理等

課程。 

6. 希望有空白課程給課業表現優秀的同學分享成功經驗，並教導其他同學的機會。 

答：高中部的學習經驗分享，過往會邀請畢業校友返校進行分享，這兩年因疫情因素而停辦；若

疫情緩和之後，校方會再積極籌劃相關分享活動。藉時會以學長姐的親身經驗與學習策略為主，

請有興趣的同學踴躍報名參加。 

7. 家長不了解為何自然組的段考需挪在期中考和期末考兩次? 

答：高二的課程有兩大學群，分別為文法商學群與理工學群。關於學生的成績評量，分為定期考

查與平時考核，而定期考查若為紙筆測驗者，就是一般人所謂的「段考」。其中理工學群的定期

考查科目比文法商學群多了三科，因為過往有學生反應，在定期考查時，同時間之內比別人多準

備了三科，會影響其考試表現。所以，經會議討論，將理工學群中另外紙筆測驗的定期考查，挪

到期中進行測驗；其他共同科目，則一同在三次段考中進行。 

 

 

 



學務處： 

1. 學生曾記過處分，請導師協助銷過流程。 

答：該班記過名單已請生教組長印好，於近日內轉交導師，請導師敦促學生銷過。 

2. 素食午餐菜色太差，而且太油，希望學校能提醒督促廠商。 

答：已請李營養師將此訊息轉達午餐得標廠商。 

3. 因疫情而請防疫假的同學，有人被記曠課，請導師幫忙銷掉。 

答：經查上學期該班缺曠課已經處理完畢。這學期曠課同學通知單已轉交導師，請導師敦促同學

完成請假手續。 

 

總務處： 

1. 目前學校規定 29度才能開冷氣，但考量實際天氣環境，可否適度開放到 28度。 

答:依據本校冷氣管理辦法規定 29度才能開冷氣，如有疑義，可提請相關會議再行討論。 

2. 教室風扇有異聲，可否改善。 

答：請總務股長到總務處填寫維修單。 

 

輔導處： 

1. 盼學校可邀請各個行業的人來分享相關工作經驗。 

答：學校於國一下會進行職涯初探，國二下亦會安排高職參訪，協助孩子對產業有初步的認識。 

2. 技藝班除了工業或商業類別，可否增加別的類別探索。 

答：目前合作學校有秀水高工及二林工商，開設類科除了工業(建築、電機、機械)、商業(資

處、商經)外，還包含了設計類、電腦繪圖類，供學生做選擇。其他相關職群，會透過職群體

驗、參訪、實作或影片介紹等方式實施。 

3. 希望學校可以在會考前辦高中職之介紹，讓還不知道未來想念高中或是高職的孩子可以了解職業

學校之科系，讓他們有更多之選擇。 

答：輔導處依計畫將於下學期辦理升高中、升大學的升學博覽會。學生亦可和輔導教師約時間，

透過興趣、性向測驗、個別晤談等方式了解優勢能力。 

4. 可以提供更多探索性向的活動，了解自我性向的天賦與不同職業、科系的工作、學習內容。 

答：輔導處已於國二上幫同學進行性向測驗，專輔教師亦入班協助同學了解自己的興趣與性向優

勢，未來綜合活動領域亦會在課程中讓孩子認識不同職業型態的工作內容。 

5. 座談會建議能否改為周六舉辦。 

答：謝謝家長建議，輔導處將蒐集親、師意見，以最多人能參與時間進行安排。 

6. 成果發表會，希望開放家長進場。 

答：音樂班成果發表會歡迎家長進場聆聽。另，明年畢業音樂會將於 6/21(三)晚上於員林演藝

廳舉辦，屆時歡迎家長參加，給予孩子加油打氣。 

7. 學生間異性交往問題，尋求協助方式。 

答：此問題涉及層面較廣泛，兩性正確的相處方式，在二下的綜合活動領域課程中實施，各領域

在課程綱要中，也會融入兩性議題。若學生有晤談需求，可由導師轉介專輔教師進行晤談。 

9. 技藝班何時會向家長學生說明? 是否提供足夠的資訊協助孩子認識高職群科? 

答：因配合技職教育向下扎根計畫，技職教育宣導講座會在 12/3(六)辦理，國二技藝班學生遴

選亦順延至 12月中辦理。 


